



今年は卯（うさぎ）年。学校だより1月号では「これまで手をつけなかった新たな可能性に挑戦することを表すとしている年、これまでの努力が実を結び、勢いよく成長し飛躍するような年、新たなチャレンジの年にしましょう。」とお伝えしました。そんな思いをたくさん実現している姿をこの1年間、学校だよりでお知らせできたことが幸せでした。来年は辰（たつ）年。さらにより良い年にしていきたいですね。

11/30(木) 人権教室

人権擁護委員の講師の先生をお迎えして「ちがいを理解し、より良い人間関係を築こう」をテーマに『国際理解』について考えました。



「若者白書」をもとに他の国と日本の若者の意識の違いについて気づかされたり、日本を訪れる外国人観光客の感想から日本の良さを理解したり、改善すべき点を考える機会となりました。また、日本は国土面積では世界61位ですが、排他的経済水域を含めると、なんと6位、改めて自国のことを知る機会にもなりました。また、1枚の絵から平和の尊さも学びました。生徒会長からは「違いによってすれ違ったり誤解を生んだりするかもしれませんが、違いを理解しようとするのをあきらめないことが国際理解の第一歩と考えたい。」とお礼の言葉が述べられました。

11/30(木) 大饗祭（たいきょうさい）での舞

10月は「神無月」と言われるように、東国の神様も出雲に行かれると信じられています。そして出雲の帰りに、神様たちの疲れをいやすために、香取神宮では、たくさんのごちそうや舞の披露などでおもてなしをするのが「大饗祭」。この夜、本校からは3年生と1年生の2名が大和舞を披露しました。



夜の闇、香取の杜、かがり火の灯りのもと、雅楽の音が響き、厳かに舞が披露された姿に感動しました。地域の伝統文化を理解し、それを引き継ぐ担い手として、香取中の生徒が関わっていることに、誇りを感じ、広く伝えたいと思いました。10月、香取の地は出雲同様に神在月だと改めて知りました。



12/4(月) サイパン国際交流

12/4 英語の授業で、1年生が初めてサイパンのウッドミドルスクールとオンラインで国際交流にチャレンジしました。サイパンとのオンライン交流はこれで2回目。香取中からは日本の有名人やキャラクターについて英語でスピーチ、香取学習2で発表した雅楽、和太鼓、茶道について動画を紹介。



サイパンからは学校生活の紹介、そして伝統ダンスの披露がありました。当日は教育委員会、市役所企画政策課の方も様子を見学されました。次回は1/29、話題を決めて、英語でおしゃべりを楽しむ予定です。また、今後2年生でもオンライン交流を進める予定です。お楽しみにしてください。

12/7(木) 学校保健委員会

学校医の先生をお迎えして、PTA 会長、PTA 副会長、本校の学校保健委員会メンバーが集い、『子どもの健康づくり』をテーマに話し合いを持ちました。



今回は事前に保護者の皆様に「健康に関するアンケート」にお答えいただき、その結果をもとに意見交換を行いました。家庭で意識して取り組んでいることは食事や睡眠についてが多く、特に気になる子どもの健康はタブレットやスマホに関してでした。心も身体も心地よいウェルビーイングな状態にいるためには、生活習慣の良いサイクルが大切だということを通感認識しました。このことは12/22 全校集会でもとりあげました。本日配付の保健だよりをご参照ください。

12/15(金) 12/21(木) トークイベント開催

本校には、他の学校に類を見ない素敵な図書室1階閲覧スペースがあります。その空間を利用して、トークイベントを12月に2回開催しました。取り上げた絵本は、さとうわかきこ作絵「あめふり」、ドクタースース作絵「いじわるグリッチのクリスマス」。絵本を英語のやりとりを交わしながら読み進めるストーリーテリング。学んだ言葉を「使って」「わかる」ことを実感できる体験をたくさん持ちたいと考えます。この模様は学区の小学校と連携し、少しでも本校の教育活動をご理解いただけるようオンラインで配信しました。



生徒の活躍

9/14 香取郡香取市小中学校科学作品展

金賞 2年生徒 「水道水と微生物」

微生物についての授業を受けたことをきっかけに、利根川の水と水道水に生息する身近な微生物にはどんなものがあるか、顕微鏡を用いて観察を行った。また、水道水に様々な条件を変えて放置し、水中に微生物は確認できるのか調査を行った。

金賞 1年生徒 「野菜の根の研究」

植物の体のしくみについて学んだことをきっかけに、身近な野菜の根について研究したいと考えた。水を入れたプラスチックカップに、切った野菜の根を入れ、1週間でどのくらい伸び、どんな風に成長するのか観察を行った。

- 銀賞 2年生徒 「発電装置を作る(その2)」
 2年生徒 「能力が高いフィルターの研究」
 1年生徒 「タオルの吸水力と繊維の関係」
 1年生徒 「液体は凍るのか？」



11/26 ふるさとフェスタさわら2023「食&ふるさと発見！」ポスターコンクール

- 金賞 2年生、1年生 各1名
 銀賞 2年生

12/ 5 香取図工美術展覧会

- 入選 3年生 3名
 2年生、1年生

12/ 5 香取図工美術地区展覧会

- 入選 3年生 5名
 2年生 6名
 1年生 4名



12/10 香取小江戸マラソン大会 大会補助ボランティア参加

陸上競技部のみなさんが、顧問の先生たちと一緒に今年も香取小江戸マラソン大会の大会補助ボランティアとして参加しました。参加者に参加受付で参加グッズの配付、給水所で水のサービス、そして片付けなど、大会地元中学生として積極的に仕事を進めてくれました。ありがとうございました。



1月の主な行事予定

6日(出)7日(日)	水郷ジュニアバドミントン大会 小見川中	18日(木)	新入生保護者説明会
8日(月)	成人の日	22日(月)	第4回定期テスト範囲表配付
9日(火)	全校集会(給食なし)	25日(木)	新入生体験入学
10日(水)	課題テスト、3年生実力テスト	27日(土)	バレーボール1年大会
11日(木)	課題テスト、3年生実力テスト	28日(日)	県U13ソフトテニス選手権大会 白子
17日(水)	1, 2年ちばっ子学びの未来デザインシート実施⑤⑥	29日(月)	サイパン国際交流1年②、生徒会各委員会